Le potager

Dès notre arrivée, notre intention a été de nous nourrir avec des produits sains issus de notre jardin.



Nous avons commencé par un premier potager qui s'est vite révélé trop petit. Nous avons alors décidé d'en faire un second sur le haut du terrain dans une zone plus abritée des vents du nord. Contents de nos récoltes et à la recherche de la plus grande autonomie alimentaire possible, la zone de culture a encore été étendue en créant le grand cercle où l'on retrouve une butte de permaculture, des céréales, une portion destinée aux pommes de terre et différentes cultures qui varient chaque année. Nous cultivons de nombreux légumes avec parfois quelques difficultés liées aux gels tardifs (une bonne gelée blanche cette année le 13 juin a décimé les haricots verts récemment levés).

Nous essayons de diversifier le plus possible pour le plaisir de varier les menus tout au long de l'année.

Les cultures sont entièrement manuelles : au printemps la terre est ameublie à la grelinette, un outil qui aère la terre et évite de bouleverser les différentes couches du sol. En utilisant régulièrement du paillage la terre est devenue riche, meuble et facile à travailler.

L'hiver, les potagers sont couverts de fumier et de paille.

Durant la saison active nous utilisons différents paillis (tonte, broyat de végétaux comme la consoude) déposés entre les rangs de légumes. Ces paillis apportent de la matière organique, maintiennent l'humidité, régule la température, limitent le désherbage et augmentent la vie du sol.

Nous essayons de faire des rotations de culture pour rétablir l'équilibre des nutriments et la fertilité du sol. Par exemple, une portion qui a reçu des légumes gourmands (comme les courgettes) est "appauvrie en matière organique" et doit donc recevoir des légumes moins exigeants l'année suivante comme la salade.

Pour accueillir des insectes auxiliaires qui protégeront les légumes, nous intégrons aux cultures diverses fleurs qui participent également à l'embellissement.

La butte de permaculture quant à elle reçoit plutôt des légumes racines qui apprécient une bonne épaisseur de terre. Ce système de culture rend possible une production généreuse sur une petite surface cultivée.





Concernant l'arrosage, bien que disposant d'un puit, nous essayons d'en limiter l'usage puisque l'eau est une ressource précieuse et que de toute façon en fin d'été le puit est pratiquement sec.

Toutes ces récoltes doivent donc être conservées pour en bénéficier une grande partie de l'année :

- Les légumes racines sont conservés dans des tambours de machine à laver enfouis dans la terre (isolation du froid et protection contre les rongeurs).
- Les pommes de terre sont placées dans des cagettes et conservées dans une pièce à l'abri de la lumière (tout comme les fruits).
- Les courges sont conservées dans un grenier à la lumière et à bonne température.
- Les autre légumes sont stérilisés ou congelés.

